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Católicos abrem 
Campanha da 
Fraternidade na 
quarta de Cinzas 
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Valinhos investe R$ 19,7 milhões 
em medicamentos em 2023 

 

CURRÍCULO MUNICIPAL

■ A Prefeitura de Valinhos ampliou em 71,27% os investimentos em medicamentos e insumos nos últimos quatro anos. O 
valor passou de R$ 11.521.440,00 em 2020 para R$ 19.733.815,91 em 2023. Isso permitu a criação da Farmácia 24h. Página 7
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Cadastre-se e receba 
notícias diariamenteFolha de Valinhos

■  A Secretaria de Educação, da Prefeitura de Valinhos, oficializou na última terça-feira, dia 6,  a entrega do Currículo Municipal de 
Valinhos. O instrumento é inédito na cidade e atende à Base Nacional Comum Curricular. Tem como enfoque a formação acadêmica 
e cidadã dos estudantes e deve beneficiar mais de 11 mil alunos, de 50 unidades escolares municipais. Todo o trabalho foi realizado 
seguindo as normativas vigentes e para atendimento da Base Nacional Comum Curricular. Página 6
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Dep. Edmir Chedid 
destina R$ 250 mil 
para Saúde a pedido 
de vereadores
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■  A primeira audiência pública para discussão da implantação do Trem 
Intercidades (TIC) São Paulo-Campinas – o chamado TIC Eixo Norte - 
aconteceu nesta terça-feira, dia 6, em Campinas, onde foi apresentado o 
Estudo de Impacto Ambiental e Relatório de Impacto de Meio Ambiente 
(EIA/Rima).

CF 2024  

U M  J O R N A L  M A I S  P O R  V O C Ê

“CARNAUAU”
A folia agita esse 
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(Mt 23,8)
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alunos da Rede Municipal de 
Ensino, voltaram às aulas, 
na última quarta-feira, dia 7,  
e receberam um acolhimen-
to diferenciado e atencioso

ACERVO  FOLHA DE VALINHOS

2800

HOJE (10. FEVEREIRO)
Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.  
Máx. 32ºC Mín. 20ºC

DOMINGO (11.FEVEREIRO)
Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde. À noite o 
tempo fica aberto.  
Máx. 30ºC Mín. 19ºC

SEGUNDA (12. FEVEREIRO)
Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.   
Máx. 29ºC Mín. 18ºC

R$ 19,7 mi
é o valor investido pela Pre-
feitura de Valinhos na aqui-
sição de medicamentos e in-
sumos em 2023, tendo como 
aumento 71,27%

Alexandre Japa pede criação de
parque para cães em Valinhos

O vereador Alexandre Japa (PRTB) 

Sinais de embriaguez poderão ser denunciados 
por funcionários de postos de gasolina

 
O vereador Fábio Damasceno (Re-

publicanos) propôs um projeto de 

Nossa Memória Histórica dos Antigos Carnavais é uma homenagem ao Clube Atlético Valinhense - CAV- o 
mais tradicional clube social da cidade. O Valinhense sempre promoveu carnavais memoráveis em seus 
salões e também tem participação fundamental na história do carnaval de rua de Valinhos com o Unidos 
da Madrugada. Na imagem do carnaval de 1979 o salão do CAV lotado de sócios e convidados. Mantendo 
a tradição o CAV já está em ritmo de carnaval e promete uma grande festa para animar os foliões em 
quatro supernoites e duas matinês.

MEMÓRIA HISTÓRICA
L TREM INTERCIDADES - TIC  Aconteceu na última terça-feira, 
dia 6, a primeira audiência pública para discussão da implantação do 
Trem Intercidades (TIC) São Paulo-Campinas – o chamado TIC Eixo 
Norte -  que passará e terá parada de passageiros em Valinhos. Na au-
diência foi apresentado o Estudo de Impacto Ambiental e Relatório de 
Impacto de Meio Ambiente (EIA/Rima).

L TREM INTERCIDADES - TIC 2 A audiência faz parte do proces-
so de licenciamento prévio da obra e foi conduzida pela Companhia 
Ambiental do Estado de São Paulo (Cetesb), responsável pelo licen-
ciamento e o Relatório de Impacto Ambiental - EIA-Rima que aponta 
para a viabilidade da obra e que os reflexos socioambientais prevale-
cem sobre os impactos negativos temporários gerados pela obra.

L TREM INTERCIDADES - TIC 3 O leilão para a concessão do 
eixo-norte - acontece no dia 29 de fevereiro e na disputa pelo trecho 
bilionário está o Grupo CCR e o Grupo Comporte, atual operadora do 
Metrô de Belo Horizonte e que contará com o auxílio de duas gigantes 
ferroviárias chinesas, a CRRC e a CREC.

L TREM INTERCIDADES - TIC 4 A retomada do transporte de pas-
sageiros através de um sistema moderno que irá conectar Campinas a São 
Paulo vai precisar de atenção das autoridade locais, uma vez que existem 
na cidade algumas de nível (linha férrea cruzando ruas ou avenidas da ci-
dade) e também algumas passagens sob a via férrea conectando algumas 
regiões da cidade como a Capuava com a região do São Marcos e a que liga 
a região da Ponte Alta e Vinhedo com a região do Santa Elisa e São Pedro. 
Essas passagens precisam sofrer mudanças e alargamentos para que ga-
ranta a fluidez do trânsito e a segurança dos pedestres.

L TREM INTERCIDADES - TIC 5 Um dado importante para Va-
linhos e que foi apontadio no EIA/Rima durante a audiência pública é 
que o projeto conceitual do TIC Eixo Norte e SNO respeita os atributos 
arquitetônicos dos bens tombados ao longo dos ramais, algumas do 
século 19, como as estações construídas em Campinas, Vinhedo, Vali-
nhos, Louveira, Jaraguá e Várzea Paulista. Neste caso é importante que 
o Conselho Municipal de Defesa do Patrimônio Histórico - COMDEPAV 
- fique atento e busque acesso ao documento para saber mais detalhes.

L FRUIT ATTRACTION Uma notícia importante para o estado de São 
Paulo e especialmente para Valinhos foi dada esta semana pela Secretaria 
de Agricultura e Abastecimento (SAA) do Estado de São Paulo que, atra-
vés de parceria estará trazendo para o Brasil a maior feira de fruticultura 
do mundo, a Fruit Attraction São Paulo acontecerá de 16 a 18 de abril de 
2024 no Centro de Convenções São Paulo Expo & Convention Center.

L FRUIT ATTRACTION 2 Essa será uma oportunidade única para 
Valinhos ganhar o Brasil e o mundo, por isso a administração da pre-
feita Capitã Lucimara em conjunto com o Sindicato Rural e a Associa-
ção Agrícola de Valinhos devem inciar contato com os organizadores 
para marcar presença no evento, da mesma forma que o Pólo Turístico 
Circuito das Frutas.

 L FRUIT ATTRACTION 3 A Fruit Attraction São Paulo prevê mo-
bilizar pequenos e médios produtores rurais do Estado para dar vi-
sibilidade a qualidade das frutas paulistas. O objetivo é promover o 
crescimento do setor, um dos mais importantes do agro paulista.

L SEU REMÉDIO  A Secretaria de Saúde de Valinhos anunciou 
esta semana que o governo da prefeita Capitã Lucimara ampliou em 
71,27% os investimentos em medicamentos e insumos nos últimos 
quatro anos. O valor passou de R$ 11.521.440,00 em 2020 para R$ 
19.733.815,91 em 2023. Outra informação importante do atual governo 
é que por meio do programa ‘Seu Remédio’, a Prefeitura zerou a fila de 
medicamentos e ampliou em 12% o número de itens da cesta padro-
nizada, que passou de 166 para 186.

L SEU REMÉDIO 2 Para a prefeita Capitã Lucimara, para que Vali-
nhos atingisse essa condição no tocante a dispensação de medicamen-
tos foi necessário primeiro “resolver um problema histórico, que era a 
falta de um local adequado para armazenamento, livre de vazamentos 
e de improvisos. A partir da implantação de uma Central de Medica-
mentos, foi possível adotar todas as outras melhorias”, afirmou.

propôs uma moção na sessão desta 
terça-feira, dia 6, solicitando à prefeita 
Capitã Lucimara (PSD) a construção de 
um parque para cães em Valinhos. 

O espaço seria cercado e contaria 
com estruturas para permitir que os 
pets possam correr, brincar e interagir 
com outros animais. Japa sugere que 
o parque também ofereça serviços ve-
terinários, como vacinação, tratamen-
to contra pulgas e adestramento, em 
parceria com empresas locais. Locais 
propostos para implantação incluem o 
Parque dos Lagos, CLT, Praça do Jardim 
Centenário e Parque Monsenhor Bruno 
Nardini. 

lei em Valinhos que autoriza funcio-
nários de postos de combustíveis a 
denunciar motoristas embriagados, 
permitindo também a captura de 
imagens para apresentação às auto-
ridades policiais. 

Damasceno observa que é comum 
encontrar motoristas embriagados 
nos postos, alguns até consumindo 
álcool nas lojas de conveniência. Ele 
enfatiza a importância da coopera-
ção entre postos e policiamento para 
reduzir acidentes de trânsito causa-
dos por embriaguez. Dados citados 
indicam que em 2022 mais de 325 
mil acidentes no Brasil envolveram 
motoristas suspeitos de embriaguez. 

Projeto prevê rede de apoio para mães ou 
responsáveis por filhos com deficiência

O vereador Mayr (Podemos) 
propôs um projeto de lei em Va-
linhos para criar a Semana Muni-
cipal da Maternidade e Respon-
sabilidade Atípicas. O objetivo é 
oferecer apoio e conscientização 
para mães ou responsáveis que 
cuidam de filhos com síndrome 
rara ou deficiência. 

O projeto inclui incentivos a 
políticas públicas de proteção, ca-
pacitação de servidores para lidar 
com questões emocionais decor-
rentes da maternidade atípica, e 
eventos de debate sobre o tema. 

O projeto está em análise nas 
comissões permanentes da Câ-

mara e ainda não tem data defi-
nida para ser votado.

 



Em 2024, a Campanha da Fraternidade (CF) celebra 60 anos se-
meando a esperança e a transformação social no Brasil. Sob o tema 
“Fraternidade e Amizade Social” e o lema “Vós sois todos irmãos e 
irmãs” (Mt 23,8), a campanha convida-nos a um mergulho profun-
do na construção de uma sociedade mais justa, fraterna e solidária, 
especialmente neste momento crucial da história da humanidade.

Neste período quaresmal, que se inicia na próxima quarta-feira de 
cinzas, dia 14, e se estende até a sexta-feira da Paixão, a CF nos convi-
da a repensar nossa postura individual e coletiva, buscando cultivar 
a amizade social como caminho para a paz e o bem-estar de todos.

Mais do que um mero conceito, a amizade social se traduz em 
ações concretas que promovem o diálogo, a compaixão e o cuidado 
com o outro, especialmente com aqueles marginalizados e fragili-
zados. É um chamado à construção de pontes, ao invés de muros, 
em prol de uma sociedade mais inclusiva e acolhedora.

O Papa Francisco, em sua Encíclica Fratelli Tutti, nos convida a 
construir uma “amizade social” que transcenda as diferenças e pro-
mova o encontro fraterno. A CF 2024 ecoa este chamado, incenti-
vando-nos a romper com as barreiras do individualismo e da indi-
ferença, e abraçar a causa da justiça social.

Diferente da amizade que cultivamos através das redes sociais 
- arena de embate e de crises - a amizade social entra no cerne de 
uma questão fundamental do comporamento humano dos tempos 
atuais, estamos mais egoistas e individualistas a ponto de não en-
xergamos mais nosso próximo - alijado de recursos para sua sobre-

vivência - como um ser hu-
mano que necessita de ampa-
ro, de ajuda de solidariedade. 

A amizade social externa 
sobretudo o pensamento de 
Jesus Cristo que tem na sua ba-
se o amor. Afinal, como afir-
ma o lema da campanha: “so-
mos todos irmãs e irmãs” e por 
mais que ignoremos isso em 
nosso cotidiano, habitamos a 
mesma casa, o Planeta Terra, 
que sofre as consequência de 
nosos atos egoístas e das nos-
sas crises de ira e ódio. 

A amizade que as redes 
sociais, frutos dos avanços 
tecnológicos deste século, 
apontam na direção oposta 

da amizade social. A vaidade e a ideia de certa facilidade de ga-
nhar dinheiro e de ascensão social, promovida pelos chamados 
“influencers” colocam em xeque nossa conduta na sociedade e 
tem levado muita gente a crises de depressão e ansiedade. Além 
disso, há também a opressão virtual conduzida por ‘haters” con-
tra aqueles que preferem não se submeter ao mundo e sua ordem 
moral invertida.  

A campanha deste ano também destaca a importância da comu-
nidade como espaço de encontro e partilha. A imagem estampada 
no cartaz da campanha, mostrando  a mesa farta, adornada com 
alimentos da dieta mediterrânea – símbolo das refeições de Jesus – 
convida-nos a celebrar a vida e a fé em comunhão, construindo la-
ços de amizade e fraternidade.

Não há como existir uma “amizade social” sem que tenhamos 
convívio social em nossa comunidade. É comum encontrarmos pes-
soas que moram no mesmo bairro, na mesma rua, no mesmo pré-
dio ou no mesmo condomínio que sequer se conhecem e, como es-
tranhos ao adentrar um elevador ou tirar o carro da garagem, evi-
tam até a troca de olhares, como se os bons constumes e a educa-
ção de dizer “bom dia , boa tarde ou boa noite”, tivesse sido banido 
das normas de convivio social e de civilidade. 

A CF 2024 nos convida - não apenas os cristãos católicos, mas to-
dos os homens e mulheres de bom senso e que acreditam num no-
vo tempo para a humanidade, a transcender o mero cumprimento 
de ritos religiosos e a se engajar na construção de uma sociedade 
mais justa e fraterna. Através da Campanha Solidária, realizada no 
Domingo de Ramos, as pessoas poderão contribuir concretamente 
com entidades que lutam por um mundo melhor.

Neste momento de profunda crise social, a CF surge como um 
farol de esperança, iluminando o caminho para a transformação. É 
tempo de unirmos nossas vozes e ações em prol da construção de 
uma sociedade mais fraterna, onde a amizade social seja a base pa-
ra um futuro mais próspero e justo para todos.

Participe da Campanha da Fraternidade 2024!

SÁBADO, 10 DE FEVEREIRO DE 2024
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responsabilidade de seus autores e não 
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editorial
A Campanha da Fraternidade 
e a Amizade social 

“A amizade 
social externa 
sobretudo o 
pensamento 
de Jesus Cristo 
que tem na sua 
base o amor”

Abrindo 2024, o Conselho Nacional de Educação – 
CNE, apresentou à sociedade o parecer orientador nº 
50 que traz o estudo técnico “NORTEAR: Orientações 
para o Atendimento Educacional ao Estudante com 
Transtorno do Espectro Autista” endereçado os siste-
mas municipais, estaduais e federais de ensino, além de 
setores como judiciário, executivo e legislativo, famílias 
e pessoas com autismo. O documento pretende tirar o 
Brasil de um cenário excludente e tem potencial para 
fazê-lo!

Contando a participação de órgãos de defesa, enti-
dades da sociedade civil, das famílias e de pessoas com 
autismo durante as reuniões itinerantes, o parecer teve 
aprovação unânime. Com foco no acesso, permanência, 
participação e aprendizagem o documento apresenta 5 
garantias fundamentais.

A primeira é que ele reforça a importância da atuação 
conjunta da escola, das famílias, e dos estudantes com 
autismo para o planejamento educacional e deixa ex-
plícito o direito ao Plano de Atendimento Educacional 
Especializado – PAEE e ao Plano Educacional Indivi-
dualizado – PEI, sendo o único documento em vigência 
no Brasil que resguarda o direto ao PEI com base no 
Comentário nº 04 da ONU.

A segunda é a valorização do processo educativo, 
reforçando a dispensa do Laudo Médico para a reali-
zação do Atendimento Educacional Especializado e 
a prevalência do cunho educacional na deliberação 
sobre a retirada de barreiras, o desenho universal e as 
adaptações razoáveis.

Já a terceira garantia é inédita e aborda a importância 
de protocolos de conduta para proteção e apoio aos 
estudantes com autismo na sua diversidade.

Ao tratar sobre as bases para formação dos profes-

O direito de estudar também vale para 
pessoas com autismo

L U C E L M O L AC E R DA*

sores e demais profissionais da educação o documento 
apresenta uma quarta garantia fundamental e reforça o 
salto civilizatório de acreditar na ciência neste processo.

Por fim, a quinta garantia é a reafirmação da im-
portância do Direito Humano a Educação com acesso, 
permanência, participação e aprendizagem para todos, 
além de avaliação biopsicossocial e valorização da edu-
cação como fator de transformação social.

Pautado na perspectiva de um direito humano e 
fartamente fundamentado nas legislações, o parecer 
orientador fura a bolha da invisibilidade sendo o 
primeiro documento com repercussão nacional e que 
foi organizado e produzido por pessoas diretamente 
ligadas ao tema do autismo.

Sensível a diversidade do nosso país, o documento 
reúne especialistas de todas as regiões e de diversas 
universidades públicas e considera temas como gênero 
e o autismo em mulheres, primeira infância, raça, loca-
lização geográfica e demais fatores que podem alterar a 
realidade desses alunos.

Há menos de 10 dias para o início das aulas na maio-
ria das redes educacionais no país, e sem qualquer outro 
documento que hoje garanta as orientações como as 
contidas no Parecer do CNE, o sentido é de urgência.

Trabalhar pela sua divulgação para que este chegue 
cada vez mais a todos que dele precisam conhecer e 
torná-lo efetivo é um compromisso inadiável com o 
futuro e com a inclusão!

Lucelmo Lacerda é doutor em Educação, com Pós-
-doutorado em Psicologia e pesquisador de Autismo 
e Inclusão, autor do livro “Crítica à Pseudociência em 
Educação Especial – Trilhas de uma educação inclusiva 
baseada em evidências”.

Reflexões sobre o episódio das ativistas que jogaram 
sopa no quadro da Mona Lisa, no Museu do Louvre, Paris

Com relação ao episódio das ativistas, que jogaram  
sopa em uma das obras de arte mais famosas do mun-
do, o quadro da Mona Lisa, que fica sob um vidro blin-
dado no Museu do Louvre, em Paris, é cabível  algumas 
reflexões sobre essa atitude deplorável.

Importante destacar que, as “ativistas”, em primeiro 
lugar, deveriam receber da mídia o tratamento e  a de-
nominação mais precisa de “vândalos”, porque a ação 
foi agressiva e atentatória a um patrimônio da huma-
nidade, como o é o quadro objeto do ato. Ativistas? Do 
que? Não. “Vândalos”.

Segundo informações divulgadas no mundo inteiro, 
após o ato insano, as 
duas mostram camise-
tas com os dizeres “Res-
posta Alimentar”. Dito 
isso, numa análise da 
ação, pode-se afirmar 
que a arte realmente 
não é mais importante 
que o comer e o ali-
mentar-se. Porém, sem 
a arte, até o comer se 
torna conduta de mera 
sobrevivência, vazia de 
qualquer conteúdo.

Não é matando a arte 
que se vai alimentar o 
mundo. Não é o artista 
e, menos ainda, sua 
obra que provocam a 
fome no mundo.

São as grandes corporações e os bancos que mere-
ceriam receber essa sopa “na cara”. Mas os “ativistas” 
teriam essa coragem?

É muito mais fácil entrar em um museu, onde se 
encontram pessoas que lá estão por cultura e/ou en-

A arte é mais importante que o 
comer e alimentar-se?   

J OÃO I B A I X E  J R . *

tretenimento e agir de forma violenta, sob o manto do 
“ativismo”, a organizar uma estratégia para “ensopar” 
bancos e corporações.

É muito mais fácil agredir a arte e justificar isso por 
conta da alimentação no mundo, com slogans pobres 
em conteúdo, mas abastados de retórica de tipo “o que 
é mais importante: a arte ou o direito a um sistema 
alimentar saudável e sustentável?”

A entidade que “assumiu” o gesto o justificou com 
uma nota em que destacou a “necessidade de proteger 
o ambiente e as fontes de alimento”. Pela nota se vê 
que nem sequer se trata de uma ação humanitária, que 
visa distribuir alimentos a quem deles carece.

Trata-se, isto sim, de manter um estilo de vida: o 
estilo de vida o qual 
os “ativistas” acham 
correto, o da “alimen-
tação sustentável”, 
com o significado que 
ELES dão à expressão.

Ao fim e ao cabo, 
nada há de mais bur-
guês nessa atitude. 
Por trás desses des-
varios fica exposta a 
falta da percepção de 
que a arte é de todos, 
sem demagogia, e de 
fundamental impor-
tância para a huma-
nidade.

João Ibaixe Jr. é ad-
vogado criminalis-

ta, ex-delegado de polícia, especialista em Direito 
Penal, pós-graduado em Filosofia, Ciências So-
ciais e Teoria Psicanalítica e mestre em Filosofia 
do Direito e do Estado.
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Audiência pública 
apresenta EIA/Rima 
do Trem Intercidades 

Da Redação

A primeira audiência pública 
para discussão da implantação do 
Trem Intercidades (TIC) São Pau-
lo-Campinas – o chamado TIC Ei-
xo Norte - aconteceu na útima ter-
ça-feira, dia 6, em Campinas, onde 
foi apresentado o Estudo de Impac-
to Ambiental e Relatório de Impac-
to de Meio Ambiente (EIA/Rima).

A audiência faz parte do proces-
so de licenciamento prévio da obra, 
que está em análise pela Compa-
nhia Ambiental do Estado de São 
Paulo (Cetesb), responsável pelo 
licenciamento da obra e que tam-
bém precisará passar pelo Conse-
lho Estadual de Meio Ambiente 
(Consema).

De acordo com os técnicos da 
CETESB os projetos estão na fase 
inicial do Licenciamento Ambien-
tal, que está dividido em três eta-
pas. A primeira é a Licença Prévia – 
onde atesta a viabilidade ambiental 
do projeto após análise dos estudos 
ambientais. Em segunda, segue a 
licença de instalação, que autori-
za o início das obras. E por fim, a 
licença de operação, que autoriza 
o início da operação do empreen-
dimento após o término das obras.

O leilão para a concessão do 
Trem Intercidades – eixo norte – 
acontece no próximo dia 29 de fe-
vereiro e engloba três serviços, a Li-
nha 7-Rubi, o Trem Intermetropo-
litano e o serviço expresso.

O trajeto do Trem Intercidades 
(TIC) oferecerá um serviço expres-
so entre o terminal da Barra Funda, 
Jundiaí e Campinas e terá cerca de 

Documento aponta para viabilidade do projeto e que os reflexos socioambientais 
prevalecem sobre os impactos negativos temporários gerados pela obra; leilão 
acontece no dia 29 de fevereiro 

101 quilômetros que serão percor-
ridos em 64 minutos. A previsão é 
que mais de 60 mil passageiros se-
rão transportados diariamente. O 
projeto vai contar com três estações 
e visa melhorar o transporte inter-
cidades e a mobilidade urbana pa-
ra a população que precisar fazer 
esse tipo de deslocamento diário.

Já o Trem Intermunicipal (TIM) 
terá 44 quilômetros de extensão e 
33 minutos de trajeto, composto por 
cinco estações: Jundiaí, Louveira, 
Vinhedo, Valinhos e Campinas. Es-
se novo modal de transporte de-
ve suprir uma demanda diária de 
aproximadamente 100 mil pessoas.

De acordo com o EIA/Rima apre-
sentado a implantação do em-
preendimento que vai conectar 
Campinas a São Paulo,  é viável e 
os reflexos socioambientais pre-
valecem sobre os impactos negati-
vos temporários gerados pela obra.

De acordo com o documento, 
os três serviços previstos no pro-
jeto batizado oficialmente de TIC 
Eixo Norte utilizarão trens elétri-
cos e em sua primeira etapa tem 
potencial para transportar diaria-
mente 98 mil passageiros, o equi-
valente a tirar de circulação 1.960 
ônibus rodoviários e deixar de emi-
tir 51,53 toneladas por mês de dió-
xido de carbono (CO2), o princi-
pal causador do efeito estufa. Es-
sa fase refere-se a entrada em cir-
culação do Trem Intermetropoli-
tano (TIM) entre Campinas e Jun-
diaí, prevista para 2029, com pa-
radas ainda em Valinhos, Vinhe-
do e Louveira.

O potencial de ônibus que dei-
xariam de circular subiria para 

2.800 em 2031 e redução de 73,61 
toneladas nas emissões de dióxido 
de carbono, quando está programa-
do para entrar em operação o trem 
expresso TIC São Paulo-Campinas. 
Esse é o principal serviço a ser cria-
do dentro da proposta de retomada 
do modal ferroviário de passagei-
ros do governo estadual, com esti-
mativa de transportar mais 45 mil 
passageiro/ dia na implantação, o 
equivalente ao uso de 840 ônibus.

Segundo o EIA/Rima, o proje-
to conceitual do TIC Eixo Norte e 
SNO respeitou os atributos arqui-
tetônicos dos bens tombados ao 
longo dos ramais, alguma do sécu-
lo 19, como as estações construí-
das com a instalação em 1860 da 
linha entre Jundiaí e Santos e ou-
tras existentes em Vinhedo, Vali-
nhos, Louveira, Jaraguá e Várzea 
Paulista. Somente complexo fer-
roviário no Centro de Campinas 
conta com 46 prédios históricos. 

De acordo com EIA/Rima, o pi-
co desses dois serviços está progra-
mado para ser atingido em 2055, 
quando o volume de passageiros é 
estimado em 221,5 mil por dia. Es-
se número é o equivalente a deixar 
de circular 4.430 ônibus pelas ro-
dovias Anhanguera e Bandeiran-
tes, reduzindo as emissões de CO2 
em 116,47 toneladas por mês. Para 
se ter uma projeção desse impacto 
para o meio ambiente, seriam ne-
cessárias plantar 717,66 mil árvo-
res para compensar essa liberação 
de dióxido de carbono ou gás car-
bônico, apontou a Mata Atlântica, 
organização não-governamental 
(ONG) que desenvolve projetos de 
preservação desse bioma.

DA REDAÇÃO - Marcado para acon-
tecer no próximo dia 29, o leilão do 
Trem Intercidades entre São Paulo 
e Campinas – Eixo Norte – a dispu-
ta pela construção e operação do 
chamado eixo norte está acirrada e 
será entre gigantes. De acordo com 
o site Metrô CPTM “a disputa entre 
os possíveis concorrentes começa 
a se estreitar. Para ir de frente ao 
maior operador metroferroviário 
privado do Brasil, um concorrente 
ganhou aliados de peso da China”.

Tendo o Grupo CCR como 
principal adversária no certame, 
o Grupo Comporte, atual opera-
dora do Metrô de BH, contará com 
o auxílio de duas gigantes ferro-
viárias, a CRRC e a CREC.

A CRRC é a principal fabricante 
de trens da China e tem um vas-
to portfólio de trens à sua dispo-
sição. No Brasil, a composição da 
Série 2500 foi o principal desta-
que entre os trens chineses, sendo 

considerada uma das frotas mais 
modernas em operação no país.

A CREC (China Railway Engi-
neering Corporation) foi consi-
derada a quinta maior empresa 
da China, sendo responsável por 
construir 90% de todas as ferro-
vias eletrificadas do país e 60% da 
malha ferroviária total com pro-
jetos que vão de metrôs tradicio-
nais até trens de alta velocidade.

De acordo com o site Metro 
CPTM os espanhóis da Acciona, 
que estavam cotados para parti-
cipar do leilão devem desistir da 
sua participação e sua ausência 
certamente será sentida, já que 
os rumores são de apenas dois 
participantes.

A CCR, que tem amealhado as 
principais concessões sobre tri-
lhos no país e é presença garantida 
no leilão se aliou  a Alstom, fabri-
cante de trens da França, além de 
demais investidores financeiros.

Deputado Edmir Chedid 
destina R$ 200 mil para a 
saúde a pedido de vereadores

Disputa entre gigantes: CCR deve 
enfrentar Grupo Comporte que 
teria se aliado a chineses

DA REDAÇÃO Nem bem o ano co-
meçou e os vereadores Veiga, To-
loi (presidente da Câmara), Tuni-
co, Cesar Rocha, e o suplente An-
dré Melchert, já conseguiram uma 
verba de R$ 250 mil para a reali-
zação de diversas cirurgias e cus-
teio da área da Saúde, por meio do 
deputado estadual Edmir Chedid.

Sempre preocupados com a 
Saúde dos valinhenses que usam 
o serviço público, esta não é apri-
meira vez que eles conseguem re-
cursos para a área. “A saúde é uma 
das áreas mais sensíveis do nosso 
município, pois a demanda sem-
pre cresce e é impossível o Poder 
Executivo conseguir suprir tudo 
sozinho. Por isso, fazemos ques-
tão de buscar esse tipo de verba 
com o deputado Edmir Chedid pa-
ra que nossa população possa ser 
cada vez melhor atendida em suas 
necessidades. Só no ano passado 
e neste ano, com essa verba, o de-
putado Edmir atendendo o nosso 
pedido ajudou Valinhos com mais 
de R$ 1,2 milhão na área da Saú-
de”, avaliam os vereadores.

O deputado Edmir Chedid tem 
grande proximidade com a cida-

de e sempre ajuda Valinhos com 
verbas e equipamentos. “Com es-
se novo pedido atendido, o depu-
tado Edmir já trouxe para a cidade 
nos quatro últimos anos, emen-
das e intermediou verbas do Go-
verno Estadual no valor de cerca 
R$ 18,8 milhões. 

As verbas foram para os mais 
diversos fins. Foram R$ 1 milhão 
em infraestrutura (em andamen-
to), R$ 702 mil para vans PCD pa-
ra a saúde, R$ 1,25 milhão para 
custeio da saúde (inclusive para 
realização de diversas cirurgias), 
R$ 200 mil para asfalto e calçada, 
R$ 965,8 mil para compra de três 
ambulâncias, R$ 13,7 milhões pa-
ra recapeamento da Estrada dos 
Jequitibás, R$ 100 mil para me-
dicamentos e R$ 100 mil para a 
compra de equipamentos para 
a saúde na época da pandemia, 
além de quatro respiradores tam-
bém durante a pandemia. E sa-
bemos que até o final desta Le-
gislatura ainda poderemos con-
tar com mais ajuda do deputado, 
que está sempre disposto e pron-
to a ajudar Valinhos”, finalizam 
os vereadores.
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DA REDAÇÃO O programa ‘As-
falto de Verdade’, também re-
capeará mais de 800 metros da 
Rua Ernesto Ponchio, que é único 
acesso ao Residencial Beira Rio. 
O núcleo habitacional na região 
do Jardim Jurema existe há mais 
de 20 anos e tem população de 
aproximadamente 400 pessoas.

O recapeamento da Rua Er-
nesto Ponchio atende ao antigo 
pedido dos moradores e, nesta 
segunda-feira (5), entrou na fa-
se de retirada do pavimento da-
nificado e reforço de base. Na se-
quência serão realizados os ser-
viços de fresagem e aplicação ca-
pa asfáltica.

De acordo com a Secretaria de 

Serviços Públicos, o recapeamen-
to representa um investimento 
de R$ 716,870,19. Em relação ao 
trânsito, não houve necessidade 
de desvio por parte da Secretaria 
de Mobilidade Urbana. A fluidez 
de veículos ocorre normalmente.

Além do programa ‘Asfalto de 
Verdade’, as 103 famílias do Bei-
ra Rio foram beneficiadas com a 
primeira Regularização Fundiá-
ria Urbana de Interesse Social 
(REURB-s) integralmente con-
cluída da história da cidade, com 
os títulos de propriedade entre-
gues pela prefeita de Valinhos, 
Capitã Lucimara Rossi de Godoy. 
A entrega aconteceu em 25 de no-
vembro do ano passado.

Obras na Rua Ernesto Ponchio 
atende antigo pedido de moradores

Prolongamento da Rua Duílio 
Beltramini chega à junção 
com a Av. das Indústrias

ASFALTO DE VERDADE

Da Redação

A ampliação Rua Duílio Beltra-
mini, no bairro Chácaras São Ben-
to, já chegou na altura do cruza-
mento com a Rua Luís Carlos Bru-
nelo, conhecida como ‘Avenida das 
Indústrias’. Iniciada em outubro 
do ano passado, a obra atende à 
demanda de empresários, que há 
40 anos aguardavam essa benfei-
toria e contribuição essencial para 
a expansão industrial de Valinhos.

O investimento da Prefeitu-
ra de Valinhos para obra é de R$ 
1.382.660,27. No total, o prolon-
gamento é de 369,15 metros, in-
cluindo a alça de acesso que será 
construída na Rua Geraldo de Gas-
peri, no Country Club. Os traba-
lhos na via são realizados diaria-
mente por empresa contratada e 
a previsão de término do prolon-
gamento é de oito meses.

É importante recordar que na 
ocasião, da assinatura da ordem 
de serviço, em 21 de outubro de 
2023, a prefeita de Valinhos, Capi-
tã Lucimara Rossi de Godoy, tam-
bém informou que a via será to-
talmente recapeada, com mais R$ 
1,7 milhão investido dos cofres pú-
blicos municipais.

FACILIDADE
Paralela à Rua Luís Carlos Bru-

nelo, a obra Rua Duílio Beltrami-
ni deverá beneficiar mais de 70 

empresas e cerca de 5 mil pes-
soas da região. Segundo a Asso-
ciação dos Empresários de Vali-
nhos (AEVAL) o prolongamento 
da via desafogará o fluxo na co-
nhecida ‘Avenida das Indústrias’ 
e facilitará a logística e a vida não 
só dos empresários, mas também 
de muitos moradores do bairro 
Country Club.

DOAÇÃO
A ampliação da via só foi pos-

sível graças à doação de uma área, 
feita pela senhora Ely Beltramini, 
e, também, por esforço e empenho 
da Municipalidade. A posse che-
gou a ser da concessionária Auto-
ban, o que impedia a intervenção 
por parte da Prefeitura. Após mu-
danças na legislação que viabili-
zaram a posse à proprietária ori-
ginal, a senhora Ely doou o espa-
ço para que a Prefeitura de Vali-
nhos pudesse fazer o prolonga-
mento da via.

Obra atende demanda de empresários; via também será recapeada, contribuindo 
para expansão industrial da cidade

Ruas contempladas pelo programa 
recebem sinalização viária
DA REDAÇÃO Em paralelo ao 
avanço das ruas contempladas 
pelo Programa de Recapeamen-
to “Asfalto de Verdade”, a sina-
lização viária é a etapa primor-
dial de finalização dessa entre-
ga tão importante ao município. 
Com equipes da mobilidade ur-
bana distribuídas em diferen-
tes locais da cidade, as ruas re-
capeadas já estão recebendo 
identificação de solo. 

Nesta semana, trechos fina-
lizados das ruas João Previtale, 
Campos Salles, Avenida Lino Bu-
zatto e Rodovia dos Andradas es-
tão recebendo sinalização viá-
ria com marcação de lombadas, 
faixas de orientação de sentido 
e faixas de pedestres. 

Os locais que ainda não rece-
beram pintura de solo foram si-
nalizados com placas de orien-
tação aos motoristas e pedestres. 

Em trechos com maior circulação 
de veículos, as sinalizações são 
feitas durante a noite para não in-
terferirem na fluidez do trânsito. 

As ruas Belmiro Brunelli, Na-
dyr Aparecida Storani da Silva, 
Antônio Cremasco e José Carlos 
Ferrari do bairro São Marcos já 
foram sinalizadas e finalizadas.

Trânsito hoje
Na Rodovia dos Andradas, 

na altura da lanchonete Pedrão 
Lanches, o trânsito é organiza-
do nesta terça-feira (6) com sis-
tema 'Siga e Pare'. Ação é neces-
sária à aplicação de massa. Sem 
alteração no trânsito, trabalhos 
do ‘Asfalto de Verdade’ também 
seguem na Rua Ernesto Pon-
chio, com reforço de base; Rua 
Campos Salles, com aplicação 
de massa; Rua João Previtalle, 
com fresada e massa; e na Rua 
Orozimbo Maia, com fresagem.
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A Secretaria de Educação, ofi-
cializou na última terça-feira, dia 
6, a entrega do Currículo Muni-
cipal de Valinhos. O instrumen-
to é inédito na cidade e atende à 
Base Nacional Comum Curricu-
lar. Tem como enfoque a forma-
ção acadêmica e cidadã dos estu-
dantes e deve beneficiar mais de 
11 mil alunos, de 50 unidades es-
colares municipais. 

O conteúdo integral foi entre-
gue à prefeita de Valinhos, Capitã 
Lucimara Rossi de Godoy. “Nossas 
crianças, jovens e adultos merecem 
educação de qualidade e é para is-
so que temos trabalhado todos os 
dias. Agradeço o empenho da Se-

Da Redação

Escolas de Valinhos têm 
agora Currículo Municipal

Ano letivo dá boas-vindas aos 
11 mil estudantes da rede municipal

DA REDAÇÃO ■  Como já é tradi-
ção em Valinhos, os mais de 11 
mil alunos das unidades da re-
de municipal de ensino no úl-
timo dia 7 o ano letivo de 2024. 
Coordenada pelas direções es-
colares e professores da Secreta-
ria de Educação, as boas-vindas 
levaram aos estudantes mensa-
gens de entusiasmo. Bexigas, 
cartazes, fanfarras e até tape-
te vermelho fizeram parte das 
recepções.

Na EMEB Governador André 
Franco Montoro (fundamen-
tal), no Bom Retiro, há 7 anos os 
alunos são recepcionados com 
um tapete vermelho na entrada 
da escola. De acordo com a di-

cretaria de Educação em mais es-
te trabalho, que fortalece e ajuda 
a tornar cada vez melhor o ensino 
público de nossa cidade”, disse ela. 

O secretário municipal de Edu-
cação, William Leite da Silva, expli-
cou que o currículo traz os princí-
pios educativos, incluindo os direi-
tos da aprendizagem, educação in-
clusiva, responsabilidade socioam-
biental, equidade e educação midiá-
tica. “Agora a nossa educação tem 
uma identidade, compreendendo o 
desenvolvimento do ensino de for-
ma integral”, disse. 

Dentro da educação básica, o cur-
rículo compreende o desenvolvimen-
to do conhecimento, do pensamen-
to científico, crítico e criativo, do re-
pertório cultural, da comunicação, da 
cultura digital,  da argumentação, do 

autoconhecimento e do autocuida-
do, da empatia e cooperação e de res-
ponsabilidade e cidadania. 

ELABORAÇÃO
A diretora do Departamento de 

Educação Pedagógica, Elisangela Pe-
reira Barreto, explicou que o conteú-
do foi elaborado entre abril e dezem-
bro de 2023 e será implementado nas 
unidades escolares da Rede Munici-
pal de Ensino em 2024. 

Todo o trabalho foi realizado se-
guindo as normativas vigentes e pa-
ra atendimento da Base Nacional Co-
mum Curricular. Entre as novidades 
está o desenvolvimento de compe-
tências socioemocionais, para oferta 
de um ambiente acolhedor aos es-
tudantes e voltado à prevenção de 
situações de bullying.

Acolhimento diferenciado e atencioso são especialmente 
planejados pelos educadores da comunidade escolar

VOLTAS ÀS AULAS

Objetivo é fortalecer desenvolvimento integral do estudante

reção da unidade, a atividade va-
loriza a boa acolhida como práti-
ca de ensino e traz excelentes re-
sultados, principalmente no que 
se refere ao convívio escolar e no 
desenvolvimento de habilidades 
socioemocionais.

 “Além do tradicional tapete ver-
melho, esse ano tivemos novida-
des: a apresentação da fanfarra e 
de uma banda. Recebê-los com ca-
rinho, respeito e amor faz parte de 
nosso projeto pedagógico. Os alu-
nos são a razão de nossa profissão 
e ficamos ainda mais felizes a ca-
da ano, para acolhê-los como eles 
merecem. São as nossas estrelas”, 
disse o diretor Alceu Bento Pete-
nuci Júnior.



O amor e o respeito mútuo é um pilar fundamental para um 
casamento saudável. 

O respeito envolve honrar, valorizar e reconhecer a importân-
cia do outro cônjuge. É essencial que o marido e mulher demons-
trem respeito um pelo outro em todas as áreas da vida conjugal. 

O apóstolo Pedro exorta as esposas a respeitarem seus mari-
dos. Ele escreve: “Do mesmo modo, mulheres, sujeitem-se a seus 
maridos, a fim de que, se alguns deles não obedecem à palavra, 
sejam ganhos sem palavras, pelo procedimento de sua mulher, 
ao observarem o modo honesto e respeitoso de viver delas.” 

Por sua vez, aos maridos, o apóstolo Paulo instrui dizendo, 
ame a sua esposa e seja digno de respeito. Isso envolve tratar 
suas esposas com bondade, compreensão e consideração, 
valorizando-as como companheiras e colaboradoras na cami-
nhada da vida. Porém, para cultivar o amor e o respeito em um 
casamento, é fundamental que o casal se volte para Deus e a 
sua palavra, a Bíblia oferece diversos princípios práticos para 
fortalecer o relacionamento conjugal. Quero neste artigo deixar 
aqueles que imagino ser os principais.

Tenha uma comunicação Aberta e Honestidade
 A comunicação é a base de qualquer relacionamento 

bem-sucedido. marido e esposa devem se esforçar para se co-
municarem de forma aberta, honesta e respeitosa. Isso inclui,  
compartilhar sentimentos, preocupações e desejos, bem como 
ouvir atentamente o que o outro tem a dizer.

Perdão e Reconciliação
O perdão é essencial para a saúde do casamento. Ambos os 

cônjuges devem estar dispostos a perdoar e a buscar a reconcilia-
ção em meio a conflitos e desentendimentos. O perdão permite 
que o relacionamento se renove e cresça em amor e respeito.

Tempo de Qualidade a Dois
É importante reservar tempo para estar juntos e nutrir o rela-

cionamento. Momentos de qualidade, como passeios, jantares 
românticos e atividades compartilhadas, fortalecem a conexão 
emocional entre o casal.

Priorizar o Relacionamento 
O casamento deve ser prioridade na vida do casal. Isso sig-

nifica colocar o cônjuge em primeiro lugar, buscando apoiar, 
cuidar e honrar um ao outro.

Concluo dizendo que o casamento é um dom precioso de 
Deus, e a Bíblia nos oferece uma perspectiva única e profunda 
sobre o amor e respeito nessa união. O amor incondicional e o 
respeito mútuo são fundamentais para um relacionamento sólido 
e duradouro. Que cada casal se esforce para cultivar o amor e o 
respeito mútuo em seu casamento, buscando sempre a sabedoria 
e a graça divinas para fortalecer essa união abençoada por Deus.

Deus abençoe!
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Instituto Esperança vai voltar a funcionar

Da Redação

Prefeita Capitã Lucimara anunciou a retomada da parceria da Prefeitura com a 
entidade e a criação de 80 vagas em creche

O Instituto Esperança, entidade 
filantrópica de Valinhos, vai voltar 
a funcionar após três anos de inter-
rupção das atividades. O anúncio 
do retorno da parceria com a Pre-
feitura foi feito pela prefeita Ca-
pitã Lucimara Rossi de Godoy na 
útlima terça-feira, dia 6.  

A retomada das atividades per-
mitirá que 80 crianças inscritas na 
rede municipal de ensino sejam 
atendidas ainda neste ano letivo 
na instituição, com custeio da Pre-
feitura. “É mais uma solução que 
a nossa administração entrega pa-
ra Valinhos. Trabalhamos desde o 
início do mandato para construir 
um acordo e agora vamos conse-
guir essas vagas, beneficiando 80 
famílias”, falou a prefeita. 

As tratativas contaram com a 
apoio do vereador Edinho Garcia 
e a previsão é que o contrato seja 
firmado em fevereiro.

Investimento na compra 
de medicamentos chega a 
R$ 19,7 milhões em 2023

Da Redação

A Prefeitura de Valinhos am-
pliou em 71,27% os investimentos 
em medicamentos e insumos nos 
últimos quatro anos. O valor pas-
sou de R$ 11.521.440,00 em 2020 
para R$ 19.733.815,91 em 2023. Os 
dados foram divulgados na última 
quinta-feira, dia 8,  pela Secreta-
ria de Saúde.

Por meio do programa ‘Seu Re-
médio’, a Prefeitura zerou a fila 
de medicamentos e ampliou em 
12% o número de itens da cesta 
padronizada, que passou de 166 
para 186. “Mas antes foi preciso 
resolver um problema histórico, 
que era a falta de um local ade-
quado para armazenamento, li-
vre de vazamentos e de improvi-
sos. A partir da implantação de 
uma Central de Medicamentos, 
foi possível adotar todas as ou-
tras melhorias”, pontua a prefei-
ta de Valinhos, Capitã Lucimara 
Rossi de Godoy.

A Central de Abastecimento e 
Medicamentos passou por refor-
mulação e ganhou um novo en-
dereço, com estrutura mais apro-
priada para a armazenagem. O lo-
cal é ponto de recebimento e ar-
mazenamento de todos os me-
dicamentos e insumos hospita-
lares da rede básica, assim co-
mo faz a conferência, controle e 
a distribuição para todas as uni-
dades de saúde do município. 
“Assim foram sanados os pro-
blemas crônicos dos estoques”, 

falou o secretário de Saúde, João 
Gabriel Vieira.

Mais acesso
Por meio do programa ‘Seu Re-

médio’ também foi possível am-
pliar o horário de atendimento das 
farmácias municipais das Unida-
des Básicas de Saúde (UBS). Antes 
o funcionamento era duas ou três 
vezes por semana. Agora é de se-
gunda a sexta-feira.

Outra novidade foi a criação 
da Farmácia 24h. Há quase dois 
meses em funcionamento ao la-

do da Unidade de Pronto-Aten-
dimento (UPA), o serviço permite 
ao paciente a retirada de medica-
ções também aos fins de semana e 
madrugada. “O paciente atendido 
na UPA, por exemplo, não precisa 
mais esperar a abertura da Farmá-
cia Central ou das UBS para retirar 
o remédio. Facilitou imensamente 
o acesso”, falou o secretário.

A medida atende à lei munici-
pal de autoria do vereador Alécio 
Cau e ainda contempla a legislação 
federal que trata do controle sani-
tário de medicamentos.

SEU REMÉDIO 

Com aumento de 71,27% no valor destinado à aquisição de remédios e insumos, 
programa da Prefeitura também permitiu a criação da Farmácia 24h

BOA NOTÍCIA 
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Suspeito de roubo é localizado e preso com 
ajuda do sistema de monitoramento

Guarda Civil Municipal 
apreende drogas no Jd. União

Da Redação

O programa ‘Olho Vivo’, ajudou 
na noite desta terça-feira, dia 6,  na 
identificação e na localização de 
suspeito por roubo em um açougue 
no Jardim Pinheiros. Após denún-
cia, o Centro de Operações e Inteli-
gência (COI) – da Guarda Civil Mu-
nicipal – acionou a central de mo-
nitoramento e conseguiu localizar 
o suspeito pelo delito, que foi mo-
nitorado e depois preso em Santo 
Antônio de Posse. 

Após o roubo em Valinhos, a 
equipe do COI identificou a placa 
do veículo, compartilhando a infor-
mação com as forças de seguran-

DA REDAÇÃO ■   Na tarde desta ter-
ça-feira, dia 6, a Guarda Civil Mu-
nicipal de Valinhos efetuou uma 
apreensão de drogas no Jardim 
União. A ação – que contou com 
a participação das equipes Ron-
das Ostensivas Municipal (RO-
MU) e do Grupo de Operações 
com Cães (GOC) – aconteceu na 
Avenida Olga Pogetti Vieira e re-
sultou no recolhimento de 509 
eppendorfs de crack, 106 por-
ções de maconha, 17 de haxixe e 
38 pinos de cocaína. 

A apreensão foi possível du-
rante patrulhamento preventi-
vo. A viatura que passava pelo en-

dereço avistou situação suspeita, 
próximo a uma mata, e empreen-
deu busca no local. A localiza-
ção das drogas contou com a aju-
da do cão Colt, da raça Malinois, 
do GOC. O atendimento teve res-
paldo da ROMU. As substâncias 
foram apreendidas e apresenta-
das no Distrito Policial. 

Atendimento
A Guarda Civil Municipal é 

amiga e protetora da população. 
Está sempre pronta ao atendi-
mento dos moradores, em situa-
ções que possam colocar em risco 
seu bem-estar social. A corpora-
ção faz parte do quadro da Secre-

ça das cidades vizinhas. O suspei-
to foi monitorado e preso em fla-
grante em Santo Antônio de Pos-
se. O indivíduo foi encaminhado à 
Delegacia de Polícia de Jaguariúna.

“A ocorrência do roubo no açou-
gue foi informada ao COI duas ho-
ras depois do ocorrido. Mesmo com 
a denúncia tardia por parte do pro-
prietário, nossas equipes se mobili-
zaram imediatamente para mapear 
o trajeto feito e localizar o crimino-
so. Obtivemos êxito mais uma vez 
com a ajuda do nosso sistema de 
segurança e isso é um ganho para 
toda região”, destacou o secretá-
rio de Segurança Pública de Vali-
nhos, Argeu de Alencar.

O sistema COI promove a in-

tegração efetiva e em tempo re-
al de todas as corporações poli-
ciais: Guarda Civil Municipal, Po-
lícia Militar e Polícia Civil, utili-
zando alta tecnologia e inteli-
gência artificial como ferramen-
tas auxiliares. 

O COI ainda permite a integra-
ção de informações com 34 cida-
des do Estado de São Paulo que 
também utilizam o mesmo con-
ceito digital de segurança pública, 
que facilita ações conjuntas em ca-
sos como esse. É parte integrante 
do programa ‘Olho Vivo’, que tem 
1.021 câmeras instaladas no mu-
nicípio. Juntas formam uma espé-
cie de ‘muralha digital’, com mo-
nitoramento 24h de toda a cidade.

OLHO VIVO

Veículo utilizado nos crimes foi identificado com a ajuda da muralha digital da Prefeitura 
de Valinhos; ladrão foi preso em flagrante em Santo Antônio de Posse

Valinhos ministra curso de 
tiro à GCM de Louveira

DA REDAÇÃO ■   A Guarda Civil Mu-
nicipal, da Prefeitura de Valinhos, 
recebeu nesta terça e quarta-feira, 
dias 6 e 7, 32 guardas civis munici-
pais de Louveira. O efetivo louvei-
rense esteve na cidade para parti-
cipar de uma requalificação volta-
da a armamento e tiro, ministra-
da pela corporação de Valinhos.

De acordo com a comandante 
Sandra Magalhães, a capacitação 
foi promovida por meio da Acade-
mia de Formação da Guarda Civil 
Municipal de Valinhos e abordou 
práticas e teorias, abrangendo te-
mas como legislação de armas de 
fogo no Brasil, munições e balísti-

ca, regras de segurança, primeiros-
-socorros, manejo de armas, além 
de técnicas de tiro e análise de alvo.

O curso foi ministrado à cor-
poração de Louveira a partir de 
termo de cooperação técnica fir-
mado entre as secretarias de Se-
gurança (Louveira) e Segurança 
e Cidadania (Valinhos). “A Guar-
da Civil Municipal de Valinhos é 
muito atuante e conta com ótimos 
profissionais instrutores, que es-
tão preparados e aptos a compar-
tilharem toda a sua experiência e 
suas técnicas com as corporações 
da região”, falou o secretário Ar-
geu Alencar da Silva.

Inscrições abertas para curso de defesa 
pessoal do projeto Guardiã Maria da Penha
Da Redação

A Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Valinhos, por meio do 
projeto Guardiã Maria da Penha, 
está com inscrições abertas para o 
curso de Noções Básicas de Defe-
sa Pessoal. Voltado para mulheres, 
as inscrições vão até o preenchi-
mento das 40 vagas, pela platafor-
ma on-line ‘Valinhos 360/1Doc’. 

“Estamos retomando as ativi-
dades do curso que começa em 
março, que é o mês das mulheres. 
É mais uma contribuição da Pre-
feitura no empoderamento femi-
nino da cidade”, explicou o secre-

tário de Segurança Pública e Ci-
dadania, Argeu Alencar da Silva.

Durante o período de inscrição, 
os interessados devem acessar a 
plataforma ‘’Valinhos 360/1Doc’.  
por meio do link https://valinhos.
1doc.com.br/atendimento. Em se-
guida, deve clicar em ‘Protoco-
lo’ e fazer o login. Já logado no 
sistema, basta selecionar “Ins-
crição curso defesa pessoal” no 
‘Assunto’ e preencher os dados 
necessários. 

“Já formamos seis turmas. Caso 
haja grande procura, terá lista de es-
pera”, adiantou a coordenadora do 
projeto, a subinspetora Rose Santos.

Capacitação
A nova turma começa em 

6 de março. O curso terá du-
ração de oito semanas, com 
uma aula por semana, sempre 
às quartas-feiras, das 8h30 às 
10h, na base da GCM, com ins-
trutores capacitados da pró-
pria corporação.

O treinamento é oferecido 
a todas as mulheres que este-
jam aptas às práticas esporti-
vas. “Todas devem vir com tra-
jes leves de ginástica”, disse a 
subinspetora. Desde sua cria-
ção, o projeto já formou mais 
de cem mulheres.
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Vigilância em Zoonoses faz busca ativa 
em imóveis fechados há vários meses
Da Redação

DENGUE

A Secretaria da Saúde está in-
tensificando a busca ativa pelo 
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, em imóveis fe-
chados há meses, visando detec-
tar possíveis criadouros. O traba-
lho de prevenção foi realizado na 
região central, em uma antiga agên-
cia bancária. Além disso, as buscas 
ativas ocorrem quando um caso de 
dengue é confirmado, com moni-
toramento em um raio de 500 me-
tros e visita a todos os imóveis. 

O bloqueio e controle de cria-
douros também são realizados du-
rante as visitas, envolvendo a eli-
minação de materiais com água pa-
rada. Valinhos iniciou ação de fu-
macê no Jardim São Marcos, além 
de promover atividades educati-
vas em locais de grande circula-
ção e escolas municipais.

Os dados da Coordenadoria de 
Vigilância Epidemiológica indi-
cam 955 notificações de dengue 
desde janeiro até a primeira se-
mana de fevereiro, com 266 casos 
positivos, sendo a maioria autóc-
tones. O número de casos negati-

vos em 2024 é de 659. 
O aumento do número de noti-

ficações e casos de dengue é uma 
realidade que vem sendo enfren-
tada em todo o país. Desde o início 
deste ano o Brasil já registrou 360 
mil casos, entre prováveis e confir-
mados. Os dados nacionais são do 
Ministério da Saúde, que também 
aponta que o aumento do núme-
ro de casos de dengue no territó-
rio nacional podem estar relacio-
nados a fatores como a combina-
ção entre calor excessivo e chu-
vas intensas (possíveis efeitos do 
El Niño) e ao ressurgimento recen-

te dos sorotipos 3 e 4 do vírus da 
dengue no país.

TESTE RÁPIDOS
Em Valinhos, quem tiver sinto-

mas da dengue deve procurar di-
retamente a Unidade de Pronto-A-
tendimento (UPA) para passar por 
clínico-geral e, a partir da análise 
do profissional de saúde, realizar o 
hemograma e teste rápido. Os sin-
tomas típicos da doença são febre, 
dor atrás dos olhos, manchas aver-
melhadas na pele, dor de cabeça e 
dor no corpo. Os resultados saem, 
em média, em 24 horas.

Aliados na limpeza urbana 
e no combate à dengue

DA REDAÇÃO ■  Os contêineres são 
mobiliários urbanos que possuem 
importante papel na manutenção 
de uma cidade limpa. Eles permi-
tem ao morador colocar o resíduo 
para fora em horário e no dia mais 
conveniente, conforme disponi-
bilidade. 

Ele ainda mantém os materiais 
fora do alcance de animais, evitan-
do que ele se espalhe sujando a rua, 
entupindo bueiros e contaminan-
do o meio ambiente. Em tempo de 
epidemia da dengue, vale lembrar 
que os resíduos descartados incor-
retamente nas ruas podem servir 
de criadouro para o mosquito Ae-
des aegypti, transmissor da doen-
ça, que adora água limpa e parada. 

Os registros de casos da doen-
ça em Valinhos já somam 955 no-
tificações, entre janeiro e a primei-
ra semana de fevereiro. Do total, 
266 casos positivos se confirma-
ram, segundo dados do executi-
vo municipal.

Ao acondicionar os resíduos da 
forma correta, em sacolas reforça-
das e dispostos dentro dos contêi-
neres, manter a tampa do mobiliá-
rio fechada após o uso, contribuí-
mos com uma cidade onde o mos-
quito não encontra lugar para pro-
criar. É cuidar do meio ambiente e 
garantir mais saúde.

Vale ressaltar que os contêine-
res verdes são de uso da coleta do-
miciliar, do lixo gerado diariamen-
te dentro de casa, como restos de 
alimentos e papel higiênico, e os 
azuis são para materiais reciclá-
veis, como plásticos, papel, vidro 
e papelão.

A Corpus limpa e conta com a 
população para manter o municí-
pio e o patrimônio público, como 
os contêineres. Por isso, orienta 
aos usuários para que não tirem os 
equipamentos das linhas demar-
cadas. Há todo um planejamento 
e essa situação pode prejudicar o 
serviço, ficando resíduos para trás.

CONTÊINERES
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Ju Fuzetto

Gratidão 

Da Redação

Meu coração mole sempre 
ganha da minha cabeça dura. 
Não sigo regras, faço o que que-
ro, não uso medidas, exagero e 
sinto muito. 

Pouco não existe no meu di-
cionário. Comigo não tem oito, é 
sempre oitenta, agora ou nunca. 

Não tenho bola de cristal, 
entretanto, costumo saber de-
mais. Pressinto e pronto. A in-
tuição é meu ponto forte, mas, 
como qualquer pobre mortal, 
tenho meus pontos fracos e me 
esforço pra errar menos e acer-
tar mais no meu dia a dia. 

Admiro quem se mostra de 
verdade, quem dá a cara pra ba-
ter e encara os problemas sem 
medo de se arrebentar. Sou da 
tribo dos que semeiam amor 
e onde tiver coração eu planto 
mais um grão de gratidão. 

#JuFuzetto

Cultura chama interessados a participar 
Ensaios serão realizados aos fins de semana; não é necessário ter experiência teatral

A folia promete agitar o do-
mingo de Carnaval, com diversão 
para os tutores e seus peludinhos.

Criado para reforçar a campa-
nha pelos bons tratos aos animais 
– e para que os foliões de todas as 
idades possam se divertir com seu 
melhor amigo de quatro patas -, 
o ‘Carnauau’ está se consolidan-
do como uma tradição na cidade 
e espera aumentar anualmente 
os participantes e a conscienti-
zação da população. 

“A 2ª edição do Carnauau Vali-
nhos tem o objetivo de despertar 
a conscientização da guarda res-
ponsável de animais. Isso é feito 
com marchinhas autorais toca-
das pelo ‘Bloco do Bob’, que des-
fila há 13 anos no bairro Cambuí 
em Campinas”, convida César Ro-
cha, promotor do evento e verea-
dor atuante na proteção animal. 

Ainda segundo ele, os partici-

A Secretaria de Cultura divul-
gou na última terça-feira, dia 6, a 
data das audições para bailarinos 
que desejam fazer parte do Cor-
po e Pré-Corpo de Baile. Elas vão 
acontecer em 17 de fevereiro, no 
Centro Cultural Vicente Mussel-
li – Unidade I (Avenida Joaquim 
Alves Corrêa, nº 4.033). 

Para participar, os bailarinos 
devem ter entre 12 e 15 anos ao 
Pré-Corpo de Baile e a partir de 
16 anos ao Corpo de Baile. 

As duas categorias requerem 
experiência prévia em ballet clás-
sico e jazz. A audição para o Pré-
-Corpo será às 10h, enquanto para 
o Corpo de Baile será às 14 horas. 
Os interessados podem se inscre-
ver até 16 de fevereiro, com aces-
so a partir do Instagram da Secre-
taria de Cultura.

Segundo o secretário de Cul-

Da Redação

Da Redação

Cultura divulga data às audições 
do Corpo e Pré-Corpo de Baile

O tradicional espetáculo “A 
Paixão de Cristo” será retoma-
do neste ano com apresentações 
em os dias 28 e 29 de março, no 
Ginásio Municipal de Esportes 
Vereador Pedro Ezequiel da Sil-
va. A Secretaria da Cultura, con-
vida os interessados em partici-
parem do elenco a comparece-
rem no Centro Cultural Vicen-
te Musseli – Unidade I no pró-
ximo sábado, dia 17, às 14h para 
iniciar os ensaios.

A peça será dirigida pelo do-
cente Luciano Correa. Segundo 
ele, quanto mais voluntários, 
melhor. “Precisamos de muitos 
voluntários, principalmente ho-
mens e adultos para encenarem 
os guardas e apóstolos”, diz. Pes-

soas de todas as faixas etárias po-
dem fazer parte do elenco. Tam-
bém não é necessário ter expe-
riência teatral.

Os ensaios serão realizados aos 
sábados e domingos, das 14h às 18h, 
no Centro Cultural Vicente Musse-
li – Unidade I. Haverá ainda os en-
saios gerais a partir de 24 de mar-
ço, que serão realizados no Giná-
sio Municipal. Para obter mais in-
formações ou esclarecer dúvidas é 
necessário entrar em contato no te-
lefone (19) 3871-3646, de segunda 
a sexta-feira, entre às 8h30 e 16h.

Vale lembrar que a participação 
no espetáculo é voluntária, por-
tanto a Prefeitura não arcará com 
os eventuais gastos como passa-
gem, hospedagem ou alimentação 
dos escalados para a peça.

pantes poderão levar seus pets en-
feitados para brincar no carnaval. 
Na concentração do ‘Carnauau’ 
haverá pontos de água para os ani-
mais, mas os tutores que forem 
participar também devem levar 
garrafinha com água aos seus pets.

O evento terá caráter benefi-
cente e também conta com o apoio 
do petshop Tanakão e do progra-
ma ‘Esquadrão Proteção Animal’, 
da TV Band. Parte da renda arre-
cadada no evento, com a venda de 
alimentos e abadás, será reverti-

PAIXÃO DE CRISTO

SERVIÇO
Ensaios para o espetáculo ‘A Paixão de Cristo’
Data: de 17 de fevereiro até 17 de março
Local: Centro Cultural Vicente Musselli – Unidade I
Endereço: Av. Joaquim Alves Corrêa, nº 4033, Santo Antônio.
Horário: das 14h às 18h, aos sábados e domingos.
Telefone: (19) 3871-3646

tura, Ricardo do Vale, a audição 
consistirá em duas etapas: a pri-
meira será a aula de ballet clássi-
co e uma sequência de jazz. 

A segunda será uma entrevis-
ta individual com os participan-
tes selecionados. A Secretaria di-
vulgará os novos integrantes em 
seguida. 

História
Criado em 1987 pela Secretaria 

da Cultura, o Corpo de Baile sur-
giu por meio da necessidade de 
alunos mais experientes se aper-
feiçoarem na dança e realizarem 
espetáculos. 

Atualmente, o grupo é dirigido 
pelos professores Alessandra Po-
zzuto e Danilo Coelho, enquanto 
os integrantes são selecionados 
todos os anos. 

O Corpo de Baile já conquistou 
diversas premiações em festivais 
e competições nacionais.

Além das atrações tradicio-
nais de artesanato, hortifruti e 
foodtruck, haverá ainda feira de 
brechós e carnaval para pets. O 
evento é promovido pela Secre-
taria da Cultura e ocorre todo 
domingo, das 9h às 13h, na Pra-
ça Washington Luís. Desta vez, 

A primeira edição deste ano será especial

2º Carnauau

a edição vai até 14h. 
Para quem gosta de comprar 

boas roupas por valores acessí-
veis, a feira de brechó é uma op-
ção sustentável e consciente. Há 
ainda os artesanatos confeccio-
nados por artesãos locais como 
bijuterias, velas e incensos, per-
sonagens de amigurumi, biscuit 
e outros. 

FEIRA ‘ARTE NA PRAÇA’

da para a Associação de Utilida-
de Pública Viralata Vira casa de 
Valinhos, que atua em diversas 
frentes na proteção animal na 
cidade e na região.

O abadá (inclui camiseta e 
bandana) pode ser adquirido 
antecipadamente a R$ 50,00 na 
loja central do Tanakão (Av. dos 
Esportes, 1001) e na Viralataria 
Veterinária e Petshop (Dr. Eral-
do Aurélio Franzese, 200 - Jar-
dim Paiquere), e também no dia 
do evento.



DA REDAÇÃO ■   A decisão de oferecer 
uma opOs jovens participantes do 
Programa Mundo do Trabalho do 
Círculo de Amigos do Patrulheiro 
de Valinhos estão sendo orienta-
dos a trazer a sua caneca ou gar-
rafinha, porque a partir do dia 19 
de fevereiro, não haverá mais co-
pos descartáveis.

Segundo a Coordenadora do 
Programa Maria Estela Fonseca, 
é importante essa conscientiza-
ção, o meio ambiente está dando 
mostras da necessidade de pre-
servação para que tenhamos vi-
da no planeta. O Diretor do Meio 
Ambiente da Prefeitura – Benedi-
to Camargo, realizou três encon-
tros na unidade para alertar os jo-
vens sobre a necessidade de cui-
dar do meio ambiente.

“Vamos começar pelos copos 
descartáveis, acredito que já será 
uma medida importante da não 
poluição do meio ambiente e tam-

bém de custos com este material. 
Se todos trouxerem a sua cane-
ca ou garrafa, temos bebedouros 
e eles poderão recarregar a qual-
quer momento. Queremos moti-
var os nossos jovens para que se-
jam multiplicadores da informa-
ção e assim, cada um fazendo um 
pouco vamos ter uma ação positi-
va”, destaca Maria Estela.
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Da Redação

ASSERUTIL divulga balanço 
e sucesso de vendas

DA REDAÇÃO ■  A Diretoria da AS-
SERUTIL – Associação das Entida-
des Assistenciais de Valinhos di-
vulgou os resultados positivos da 
sua participação na 73ª Festa do Fi-
go e 28ª ExpoGoiaba, realizada de 
12 a 28 de Janeiro de 2024, no Par-
que Municipal de Feiras e Exposi-
ções Monsenhor Bruno Nardini.

O Espaço ASSERUTIL, locali-
zada na área de alimentação do 
Parque, com a colaboração de 11 
entidades associadas, produziu 
e serviu o total de 5.935 lanches 
durante todos os 11 dias de festa.

Foram vendidos 1.530 lan-
ches de calabresa, 1.010 lanches 

de hambúrguer, 283 lanches de 
mortadela e 3.112 lanches de per-
nil. Segundo os organizados, ca-
da Entidade receberá uma média 
de R$ 8.546,35.

Segundo o Presidente da Asso-
ciação, André Luiz Rosa - “os re-
sultados foram extremamente po-
sitivos e há que se agradecer em 
muito todas as Associações e vo-
luntários que se desdobraram pa-
ra o sucesso do evento”. 

E ainda segundo a Diretoria, a 
ASSERUTIL já está pensando em 
incrementar a oferta e a imple-
mentar novas opções de lanches 
para os visitantes.

FESTA DO FIGO 2024

Patrulheiro implementa medidas
de Preservação Ambiental

Bazares do Fundo Social 
retornam às atividades
DA REDAÇÃO ■  O Fundo Social de So-
lidariedade (FSS) reabriu os baza-
res da sede do órgão e da rodoviá-
ria nesta última segunda feira, dia 
5, após melhoria no local. 

“Além do atendimento às se-
gundas, quartas e sextas-feiras, 
das 8h30 às 16h, o bazar que fun-
ciona na rodoviária agora também 
abrirá às terças, das 8h30 às 12h”, 
detalhou o diretor do Fundo So-
cial, Fábio Cuono.

Segundo ele, a ampliação no ho-
rário do bazar da rodoviária esta-
va em estudo há algum tempo, vi-
sando melhor atender à população 
que transita na localidade. 

Durante as férias, ambos os 
bazares passaram por limpeza 
completa, incluindo arrumação 
das roupas, sapatos e outros ma-
teriais. Também foram feitas as 

trocas de lâmpadas, favorecendo 
o atendimento.

“Estamos com ótimas novida-
des para todas as idades. Os baza-
res estão de portas abertas espe-
rando todos aqueles que queiram 
comprar uma boa roupa, utensí-
lios ou sapatos com ótimo preço”, 
garantiu o diretor.

Voluntariado
Moradores de Valinhos, que se 

interessem em colaborar com o 
Fundo Social, podem se volunta-
riar para ajudar no bazar da sede 
ou da rodoviária, além de outras 
atividades. Os interessados devem 
procurar a sede do órgão, que fica 
na Rua José Milani, nº 15, Centro, 
e que atende de segunda a sex-
ta-feira, das 8h30 às 12h30 e das 
13h30 às 16h.

A FEAV – Fórum das Entidades 
Assistenciais de Valinhos conta-
biliza o sucesso da primeira tur-
ma do JovemTEC, que preparou 
alunos das escolas públicas para 
os vestibulinhos das escolas téc-
nicas: COTUCA, COTIL, Instituto 
Federal, ETEC e Colégio em Curi-
tiba. Dos 33 alunos matriculados, 
18 foram aprovados.

O JovemTEC foi realizado pela 
FEAV com apoio financeiro da Ea-
gleBurgmann, apostando na for-
mação de jovens que no futuro 
poderão ser futuros colaborado-
res da empresa.

A Coordenadora Patrícia Al-
meida, que acompanhou de per-
to os jovens, disse do comprome-
timento de todos, na frequência 
assídua às aulas, nos simulados, 
alguns não conseguiram a vaga 
em 2024 e poderão voltar para o 
cursinho se desejarem. “Acredi-
to que o resultado da nossa tur-
ma surpreendeu, foi o primeiro 
grupo, conseguimos formar uma 

JovemTEC aprova dezoito alunos para 
escolas técnicas em sua 1ª edição 

equipe de professores de alto ní-
vel, também comprometidos com 
os jovens, a conquista desses 18 é 
o reconhecimento de um trabalho 
sério que realizamos”.

Também a presidente Eliane 
Macari está vibrando com o resul-
tado. “Apostamos no projeto, tive-
mos o apoio da EagleBurgmann e 
a transferência de tecnologia so-
cial do Grupo Primavera, conta-
mos com uma equipe de profes-
sores engajados, vencemos esta 
etapa com sucesso !

Agora vem a 2a. Edição com a 
aula inaugural no dia 19 e o tra-
balho continua”.

Foram aprovados os jovens: 
Ana Lívia Hernandes de Almei-
da; Bianca Cardoso Ludovico; Da-
vi Filippi de Moraes; Gabriela Cus-
todio Silva; Giovane Lidoro Multi-
ni; Guilherme Emanuel de Freitas; 
Heloisa Pereira dos Santos; He-
milly Caroliny Sousa Ayres; Isaak 
Matthiesen; João Pedro Scacabar-
rozzi; Katryna de Carvalho Mar-
tins; Laura Ingrid Barquilia do 
Nascimento; Letícia Zenone Ri-
gon; Luana Gabriella dos Reis; Ma-
ria Clara Gomes dos Santos; Maria 
Julia de Oliveira dos Santos; Ra-
fael Henrique de Menezes e Yas-
min Soares .



SÁBADO, 10 DE FEVEREIRO DE 2024
p.12  Terceiro Setor

ACES apresenta a equipe do 
Projeto Famílias Fortes

Campanha da APAE 
pede ajuda à população

Da Redação

Num momento especial para a 
cidade, em especial para ACES - 
Associação Cristã, Acolher, Cuidar, 
Ensinar e Servir, foi lançado na úl-
tima segunda-feira, dia 5, o Proje-
to Famílias Fortes, em um evento 
que reuniu a diretoria da institui-
ção, autoridades, especialistas e 
apoiadores, com apresentação da 
equipe responsável pela execução 
e uma explanação de como será as 
ações do projeto.

O projeto está sendo viabilizado 
através de emenda impositiva desti-
nada pelo vereador André Amaral, 
em parceria com a Prefeitura atra-
vés da Secretaria de Assistência So-
cial. A meta é atender 32 famílias no 
mínimo, que serão acompanhadas 
com reuniões às segundas-feiras, 
às 19h30, na sede da ACES, sob a 

DA REDAÇÃO ■  A APAE Valinhos es-
tá com uma campanha para aju-
dar na manutenção com o aten-
dimento aos 420 alunos e assisti-
dos nas áreas de educação, saúde 
e assistência.

Uma conta especial para esta 
campanha foi aberta na agência 
SICREDI, Banco 748 Agência 740 
Conta Corrente 80478-3, se pre-
ferir a doação poderá ser através 
do PIX 19997044318.

O Presidente Nivaldo Donizet-
ti Miguel destaca que a campanha 
de arrecadação com valores a par-
tir de R$1,00, é pela necessidade 
financeira da entidade.

“Estamos precisando da ajuda 
da comunidade valinhense, que 
nestes 52 anos de existência da 

APAE Valinhos, sempre nos aju-
dou, apoiou e garantiu a subsistên-
cia da entidade. Hoje atendemos 
420 alunos e assistidos, as nossas 
despesas são grandes e o que ar-
recadamos através dos convênios, 
telemarketing, doações e verbas 
federal, estadual e municipal, não 
tem sido suficiente, por isso esta-
mos apelando para a solidarieda-
de dos nossos amigos, admirado-
res do trabalho da APAE, faça a sua 
doação”, disse o presidente Nival-
do Donizetti Miguel.

Qualquer dúvida a respeito da 
campanha que está sendo divulga-
da através das redes sociais e tam-
bém com mensagem via whatsapp, 
o telefone da APAE 3303-4500 
está disponível.

coordenação de Luiza Barssi e uma 
equipe integrada pelas assistentes 
sociais Adriana Barbosa, Mariana 
Manfrinato, pela estudante Cami-
la Viana e cuidadora Kadja Ferreira.

As famílias vão debater temas 
que possam compreender a fun-
ção da família, fortalecendo seus 
vínculos.

O projeto tem duração de 12 me-

ses e cada grupo de famílias parti-
cipará de sete encontros seguidos, 
onde além das oficinas receberão 
um lanche no meio do período.

A presidente da ACES - Clara 
Noronha, agradeceu a presença de 
todos, dizendo do grande compro-
metimento da entidade para o for-
talecimento de vínculos das famí-
lias que serão atendidas no projeto.

Projeto Janela Aberta desenvolve campanha de 
conscientização sobre a prevenção à dengue
Da Redação

Bazar oferece variedade de 
produtos novos para decoração
DA REDAÇÃO ■  O Bazar do 
Recanto dos Velhinhos 
Valinhos está com vá-
rias peças para decorar 
a sua festa. Tem bande-
jas, sacolinhas para as 
lembrancinhas, pratos 
diversos, guardanapos, 
forminhas, prendedo-
res decorativos, taças de 
plástico e muito mais.

Todas as peças estão 
à venda a preços espe-
ciais no bazar de mó-
veis e utensílios, que 
abre nesta quarta-feira 
das 13h30 às 17 horas, 
Rua João Bissoto Filho, 
1889, bairro dos Ortizes.

Também neste dia, 
abre o bazar de roupas, 
calçados e acessórios, o Bazar 
Apenas Diferente, com muitas 

novidades nas sessões mascu-
lina, feminina e infantil. Apro-
veite para fazer boas compras!

 Em resposta ao aumento signi-
ficativo de casos de dengue no Bra-
sil, incluindo a região de Valinhos, 
a Casa da Criança e do Adolescen-
te de Valinhos, por meio do Proje-
to Janela Aberta, inicia a campanha 
de conscientização que visa educar 
os inscritos sobre a importância da 
prevenção da dengue em suas ca-
sas e comunidades.

 Nas próximas semanas, os par-
ticipantes do projeto terão a opor-
tunidade de se engajar em dinâ-
micas e rodas de conversa, em um 
ambiente lúdico e didático para a 
compreensão e prática de ações pre-
ventivas contra a dengue. Educa-
dores assumiram a missão de mo-
bilizar as crianças e adolescentes 
atendidos, orientando-os sobre os 
cuidados a serem adotados em ca-
sa, comércio e em locais públicos.

 Lidiane Recco, coordenadora do 
Janela Aberta, destaca a importân-
cia do envolvimento das crianças na 
conscientização: “Sabemos que 75% 
dos focos dos mosquitos transmisso-
res estão dentro das casas. As crian-
ças e adolescentes têm um papel cru-
cial nesse cenário, e nosso compro-
misso em protegê-los por meio da 
conscientização é ainda mais rele-

vante neste momento. Podemos lem-
brá-los, por exemplo, de ajudar a la-
var os potes de água dos animais de 
estimação, para que peçam aos pais 
para colocar areia ou tirar os prati-
nhos de água das plantas, eliminan-
do acúmulo de água em qualquer lo-
cal nos quintais.”

 As atividades planejadas in-
cluem a criação de cartazes e fo-
lhetos informativos, contendo da-
dos sobre a prevenção do mosqui-
to da dengue, para serem divulga-
dos em casas e comércios locais. 
Uma ação adicional consiste em 
uma breve caminhada pelo bair-
ro, visando identificar e registrar 
possíveis focos de criadouros do 
mosquito Aedes aegypti. Além dis-
so, as crianças e adolescentes re-
ceberão informações sobre os sin-

tomas da dengue e orientações so-
bre como as famílias devem proce-
der para buscar tratamento médi-
co nas Unidades de Pronto Atendi-
mento (UPA) de Valinhos.

 Os serviços oferecidos pela Ca-
sa da Criança e do Adolescente de 
Valinhos, como o Serviço de Aco-
lhimento Institucional, o Serviço 
de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos, e o Serviço de Acolhi-
mento Familiar, são realizados em 
parceria com a Prefeitura Munici-
pal de Valinhos, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência 
Social. Para apoiar ou obter mais 
informações sobre a iniciativa, en-
tre em contato pelos telefones 19 
3871-0546 / 3869-5654, pelo What-
sApp 19 99576-6257, ou acesse o si-
te casadacriancadevalinhos.org.br.

RECANTO DOS VELHINHOS
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APARTAMENTOS
Vende-se

CASAS
Aluga-se 

NECROLOGIA BRACALENTE

IARA VICENTE SOMERA, FALECEU EM 
30/01/2024, COM 39 ANOS, CASADA. DEIXA 
O ESPOSO HUMBERTO PEREIRA. SEU FUNERAL 
DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, 
EM VALINHOS/ SP.  
     
MARIA DE FREITAS MARIANO ANDREOTTI, FA-
LECEU EM 30/01/24, COM 81 ANOS, CASADA. 
DEIXA O ESPOSO WALDEMAR ANDREOTTI E 
OS FILHOS MARCELO, MAURICIO E CLAYTON. 
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

TIAGO HENRIQUE SERAFIM, FALECEU EM 
30/01/24, COM 34 ANOS, SOLTEIRO. SEU FU-
NERAL DEU-DE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BA-
TISTA, EM VALINHOS/ SP.   
      
JOSÉ MARIA FERREIRA DA SILVA, FALECEU EM 
31/01/24, AOS 59 ANOS. DEIXA OS FILHOS 
FRANCIELE E ODAIR. SEU FUNERAL DEU-SE 
NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VALI-
NHOS/ SP.
 
JUAREZ FERREIRA DA SILVA, FALECEU EM 
31/01/24, AOS 60 ANOS, SOLTEIRO. DEIXA O 
FILHO WANDERLEY. SEU FUNERAL DEU-SE NO 
CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, VALINHOS/ SP. 

OSMAIR RIGACCI, FALECEU EM 31/01/24, 
COM 63 ANOS. DEIXA O FILHO ALEXANDRE. 
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

ANA ROSA RIBEIRO, FALECEU EM 31/01/24, 
COM 70 ANOS, SOLTEIRA. DEIXA O FILHO 
WILSON. SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉ-
RIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP.  
  
IRAIDE MARIA ALVES, FALECEU EM 01/02/24, 
AOS 73 ANOS, VIÚVA DE ODACIR ALVES. DEI-
XA OS FILHOS ELIANA E ELIELSON. SEU FUNE-
RAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATIS-
TA, EM VALINHOS/ SP. 
   
JOÃO PEREIRA, FALECEU EM 01/02/24, COM 
80 ANOS, CASADO. DEIXA A ESPOSA FATIMA 
SALVADOR PEREIRA E OS FILHOS ANDRÉIA, RO-
GERIO E SUZANA. SEU FUNERAL DEU-SE NO CE-
MITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

ESCRITÓRIO CONTÁBIL
ANSELMI E TROVATTI S/C LTDA

CRC - 2SP014016/0-3

FONE/FAX: (19) 3869-3388

Rua Campos Salles, 357 - Vera Cruz
E-mail: contabilidade@anselmitrovatti.com.br

LAURITA JOSEFA SOARES, FALECEU EM 
01/02/24, COM 87 ANOS, VIÚVA DE DARI 
JOSUÉ SOARES. DEIXA OS FILHOS JUAREZ, 
JOSUÉ, SANDRA, GILDO, JESUÍNO E JOELMA. 
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

ALFEU BARAVIERA, FALECEU EM 03/02/24, 
COM 89 ANOS, VIÚVO DE APARECIDA DE O. 
BARAVIERA. DEIXA OS FILHOS REGINA, CLEU-
ZA, ARLETE, NILSON, CÉLIA, IRINEU, SILVANA 
E PAULO. SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉ-
RIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP.  
    
ANTONIO ALCEU BERNARDO, FALECEU EM 
04/02/24, COM 71 ANOS, CASADO. DEI-
XA A ESPOSA CARMEM SILVIA E OS FILHAS 
FABIANA, ANA PAULA E JULIANA. SEU FU-
NERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO 
BATISTA, EM VALINHOS/ SP.    
 
CENIRA BORDIN PEREIRA, FALECEU EM 
06/02/24, COM 92 ANOS, VIÚVA DE SEBAS-
TIÃO AUGUSTO PEREIRA. DEIXA OS FILHOS 
REGINA, WAGNER, MARCOS, RONILTON. SEU 
FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO 
BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

SERGIO DE BRITO, FALECEU EM 06/02/24, 
COM 59 ANOS, SOLTEIRO. SEU FUNERAL DEU-
-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM 
VALINHOS/ SP.

Venha curtir suas férias, finais de semanas e fe-
riados. Trabalhamos com contrato para a segu-
rança de todos. Locação segura.Praia Maranduba, 
Lagoinha Com Assesso Livre à Da sua Preferência. 
Próximo à vários comércios, como restaurantes, 
lanchonetes,  supermercados, açougue, padarias 
e farmácia. 

*Tudo novinho para a comodidade de vocês. Exce-
lente localização, 
perto de tudo, temos 2 apartamentos para me-
lhor atendê-los. Mais informações entrar em con-
tato com os proprietários Roberto e Carla. 19) 
993979899 

Apartamento em Ubatuba

Apartamento 3 dor-
mitórios, 96m2 em 
Vinhedo. Tratar (19) 
99205-4008

Apto 3 dorm, Con-
domínio Morada dos 
Pinheiros, R$235 
mil, Jd Bom Retiro 

Negócios/
Oportunidades
e Empregos

Valinhos/ SP. Direto 
com proprietário 
(19) 99742-5830

Apartamento  VILA 
VENTURA - 2 dormi-
tórios c/ AE quitado 
e desocupado. Acei-
ta Financiamento. 
R$ 340 mil. Contato 
(19) 99771-1451

Condomínio Terras 
do Oriente - Duas 
salas, três suítes, 
escritório, lavabo, 
ampla cozinha 
e área gourmet. 
Tratar direto com 
o proprietário (11) 
99114-3819 Marco.

VENDE-SE - Chácara 
em Pedreira com 
funco para Rio Jagua-

ri. Casa com pomar 
e terreno bastante 
arborizado. Informa-
ções através WhasA-
pp (19) 99331-7912. 
R$ 380 mil 

Auxiliar de escri-
tório  masculino - 
Sem experiência 
Enviar currículos no 
email boibandeira@
gmail.com

Acompanhante 
de idosos com 
referência. Melissa 
(19) 98732-1926
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Quem gosta de “pular” Carna-
val praticamente se prepara pa-
ra uma maratona. Além de sapa-
tos confortáveis e roupas leves, a 
alimentação e hidratação devem 
ser adequadas para o grande gas-
to energético decorrente do perío-
do. A alimentação saudável aju-
da a manter a energia e a dispo-
sição necessárias para aproveitar 
ao máximo as festividades. Palo-
ma Popov, professora do curso de 
Nutrição do Centro Universitário 
de Brasília (CEUB), indica medidas 
para evitar danos à saúde do folião.

 

 Alimentação 
Nas festas de carnaval, geral-

mente a pessoa está exposta ao 
sol e ao calor. Portanto, o folião 
deve consumir carboidratos, li-
pídios, proteínas, vitaminas e sais 
minerais, com um aporte de gor-
dura menor. “Se o percentual de 
gordura for alto, como o consu-
mo de uma feijoada, pode ocor-
rer um desconforto gastrointes-
tinal. O melhor é optar por refei-
ções leves, que incluam com to-
dos os nutrientes”, destaca.

Dicas para alimentação saudável e consciente durante a folia
CEUB.BR

 
Hidratação 

Água é sempre a melhor op-
ção. Água de coco, isotônicos e 
sucos fruta são bem-vindos, mas 
sempre associados à água fresca. 
“Os sucos naturais são muito inte-

ressantes para proporcionar uma 
energia de rápida absorção, pro-
veniente dos carboidratos simples 
extraídos das frutas”.

 
Energéticos 

Cuidado com as bebidas ener-

CARNAVAL SEM EXCESSOS

géticas, sobretudo se consumi-
das em excesso. Após uma jor-
nada intensa de gasto de ener-
gia, o energético pode atrapalhar 
o descanso adequado do corpo, 
tirando o sono e dando uma fal-
sa sensação de energia, por con-
ta da cafeína e taurina. “Com a 
função estimulante, o energé-
tico acaba retardando a neces-
sidade de descansar. Deste mo-
do, por não ter o descanso ade-
quado, o folião pode perder ou-
tros dias de festa”, alerta a nu-
tricionista.

 

Energético e Álcool 
A mistura pode levar a um con-

sumo maior de álcool, devido ao 
aumento da euforia causada pe-
la ingestão das bebidas energéti-
cas, que contêm altos ativos es-
timulantes. “Essa sensação pode 
provocar problemas digestivos, 
fadigas musculares e até proble-
mas cardíacos”, revela.

 

Comida de Rua 
É importante prestar atenção 

para o que se come, pois a falta de 
controle higiênico sanitário pode 
trazer riscos à saúde e episódios de 
intoxicação alimentar. “As Doen-
ças Transmitidas por Alimentos, 
se multiplicam devido a micror-
ganismos e parasitas que podem 
comprometer os benefícios pro-
porcionados pela nutrição equili-
brada”, alerta a professora.


